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а как у соседей?

В Курганской области многодетным малообеспеченным семьям 
устанавливают специальные «будильники», которые вовремя об-
наружат и просигналят о пожаре. Такие устройства уже появились 
в домах в Кетовском и Шадринском районах.
По данным регионального МЧС, благодаря «будильникам» удалось 
спасти десятки человек в других регионах. Например, недавно в 
селе Краснотуранске Красноярского края во время возгорания 
глава семейства проснулся ночью от звукового сигнала, разбудил 
супругу и дочку и вместе они выбежали на улицу. И таких примеров 
множество.

стройкам дали срок
На Урале разбираются с проблемными 
жилищными комплексами

стоп-кадр

В День Государственного флага России на Среднем Урале вручили государственные награды выдающимся жителям. 
Звания «Почетный гражданин Свердловской области» удостоена уполномоченный по правам человека в регионе Татьяна 
Мерзлякова.

СтроительСтво

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Череда скандалов, связанных с дол-
гостроями, прокатилась по Екате-
ринбургу. Дольщики нескольких 
жилищных комплексов потребова-
ли от властей региона вмешаться в 
процесс и добиться возобновления 
строительства. Акции протеста про-
гремели на всю страну, и в прави-
тельстве области создали межве-
домственную комиссию, которая 
должна разобраться во всех кон-
фликтных ситуациях.

Самой горячей точкой оказался 
поселок Кольцовский, расположен-
ный около аэропорта. Десятки пай-
щиков, устав ждать новоселья, объ-
явили голодовку. Лагерь разбили 
прямо на улице, чтобы все могли ви-
деть: голодают честно. В палатках 
установили раскладушки, набрали 

воды и стали дожидаться «торже-
ства справедливости». От экстре-
мального выступления протестую-
щих отговаривала уполномоченный 
по правам человека Свердловской 
области Татьяна Мерзлякова, но от-
чаявшиеся люди упрямо отказыва-
лись от еды.

— Встаешь — голова кружится, — 
жаловалась голодающая Галина Не-
волина 21 августа. — 12 дней прошло. 
Пока живы, будем стоять до конца, 
до возобновления стройки.

Вечером того же дня межведом-
ственной комиссии представили но-
вого инвестора ЖК «Кольцовский». 
Он заявил, что планирует начать ра-
боты на объекте до конца текущей 
недели, а сдаст долгострой и пере-
даст ключи 152 пайщикам до января 
2018-го.

Для будущих обитателей комп-
лекса «Бухта Квинс» власти органи-
зовали экскурсию, чтобы наглядно 
показать, как продвигается возведе-

ние этого скандально прославивше-
гося на всю Россию поселка. «Карти-
ну маслом» продемонстрировали 
после того, как одному из инвесто-
ров комплекса известному барду 
Александру Новикову представите-
ли СУ СКР по Свердловской области 
предъявили окончательное обвине-
ние по делу о хищении средств пай-
щиков. Музыканту грозит уголовное 
преследование по статье 159 УК РФ 
(«Мошенничество в особо крупном 
размере, совершенное группой лиц 
по предварительному сговору»). 
Аналогичное преступление инкри-
минировано двум его деловым пар-
тнерам Новикова — экс-замминистра 
экономики Свердловской области 
Михаилу Шилиманову и его помощ-
нице Ларисе Ассоновой.

Сам бард назвал обвинение «аб-
сурдным и циничным», поскольку 
строительство жилого комплекса 
идет.

— Невзирая на то что дома стоят, 
следствие отказывается принимать 
это во внимание. Как и то, что я соб-
ственник земли, отданной под 
стройку, стоимостью более 100 мил-
лионов. Для завершения строитель-
ства я вложил в проект еще 72 мил-
лиона — больше, чем все пайщики 
вместе взятые, в два раза, — заявил 
Новиков.

Для дольщиков «Бухты Квинс» провели экскурсию по строящемуся объекту.

Между теМ

Министерство строительства и 
развития инфраструктуры Сверд-
ловской области готовит предло-
жения для инвесторов, согласных 
вкладывать деньги в объекты неза-
вершенного строительства. Две 
площадки уже получили новых за-
стройщиков. Власти контролируют 
решение проблем дольщиков еще  
17 долгостроев.
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По следу самолета
Память

Уникальная поисковая опе-
рация началась на этой неде-
ле в лесах Висимского запо-
ведника под Нижним Таги-
лом. У горы Старик-камень 
отряды из четырех регионов 
(Са марской, Ку рга нской, 
Свердловской областей и Рес-
публики Татарстан) работа-
ют на месте засекреченной 
авиакатастрофы, произошед-
шей в годы Великой Отече-
ственной войны.

Информация о том, что на 
территории танкового завода 
в Нижнем Тагиле в 1941 году 
было развернуто еще и само-
летостроительное производ-
ство, до начала двухтысяч-
ных годов не разглашалась. 
На Урал вывезли оборудова-
ние сразу двух авиапредпри-
ятий. Конструкторы запуска-
ли в серию несколько новых 
моделей боевых самолетов, в 
том числе штурмовик Ил-2, 
названный «Летающим тан-
ком». Работа над новой маши-
ной требовала присутствия 
ведущих специалистов. Кон-
тролировал процесс Матвей 
Шенкман, директор Воро-
нежского авиационного заво-
да, первым наладившего про-
изводство Ил-2 — самой мас-

совой боевой машины Второй 
мировой войны.

По данным поисковиков, 
подтвержденным архивами, 
12 мая 1942 года самолет, на 
борту которого находились 
Шенкман, замглавного инже-
нера Львов, а также еще четве-
ро человек, вылетел в Нижний 
Тагил. В Висимо-Шай танском 
районе машина попала в слож-
ные метеоусловия и, не дотя-
нув 50 километров до Тагила, 
врезалась в гору Шайтан.

Летом 2015 года поискови-
кам отряда «Соболь» сообщи-
ли, что в районе горы Старик-
камень нашли обломки само-
лета. На месте крушения обна-
ружили двигатели с номера-
ми, шасси, фрагменты обшив-
ки, гильзы от сигнальной ра-
кетницы, монеты 1939 года и 
человеческие останки. По но-
мерам установили марку са-
молета — это был легендарный 
Ил-2. Но ни в архивах регио-
нального Управления ФСБ, ни 
в Центральном архиве Мин-
обороны данных о разбив-
шемся самолете не было. Во 
время нынешней экспедиции 
энтузиасты намерены рас-
крыть все подробности се-
кретного ЧП.

Ирина Горохова, 
Свердловская область

кстати 

В мае поисковикам удалось найти среди обломков самолета орден 
Ленина. Оказалось, правительственная награда принадлежала Мат-
вею Шенкману.
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Многодетных спасет  
от пожара извещатель
БезоПаСноСть 

После пожара в частном доме, в 
результате которого погибли 
четыре девочки в возрасте от 
двух до 12 лет, в селе Верхняя 
Кабанка Пластовского района 
начали устанавливать пожар-
ные извещатели. Как сообщили 
в ГУ МЧС региона, решение 
принято на сельском сходе. 
Сигнализацией оборудовано 
три десятка домовладений. 

— Принцип работы приборов 
достаточно прост: при появле-
нии дыма они начинают изда-
вать громкие звуки, предупре-
ждающие об опасности, и, са-
мое важное, автоматически от-
правляют сигнал тревоги на за-
программированные в них те-
лефонные номера, что позволя-
ет быстрее ликвидировать воз-
горание, — сообщили в пресс-
службе ведомства. — Работают 
извещатели от обычных бата-
реек, а цена одного — чуть более 
200 рублей.

В оборудовании домов по-
жарной сигнализацией земля-
кам помогли сотрудники по-
жарной части № 246 Противо-
пожарной службы Челябин-
ской области. Они смонтирова-
ли датчики и рассказали, как 
их использовать.

Пос ле трагедии в Верх-
ней Кабанке региональные 
власти всерьез задумались 
о предупреждении пожаров 
в частном секторе. В первую 
очередь за счет бюджета из-
вещатели установят в домах 
многодетных и неблагопо-
лучных семей, стоящих на 
учете в органах социальной 
защиты. Кроме того, в этих 
зданиях проведут ремонт 
электропроводки, печей и га-
зового оборудования. Выпол-
нение программ обеспече-
ния пожарной безопасности 
будет продолжено в 2018 — 
2020 годах.

Михаил Пинкус, 
Челябинская область

Птица счастья

В Екатеринбурге пациентов детской 
больницы встречает аист 

СКУЛьПТУРА аиста появилась у входа в крупнейший на Урале перинатальный центр — област-
ную детскую клиническую больницу №1. «Эта птица — не просто символ счастья, а памятный 
знак для семьи, покидающей медицинское учреждение в новом статусе — в статусе родите-
лей», — уверен министр здравоохранения региона Игорь Трофимов. Первое фото возле аиста 
прямо на церемонии открытия сделали молодые супруги с новорожденным сыном Федором.
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местная власть

 Надежда Толстоухова, 

Свердловская область

Город Артемовский особенно бла-
гополучным никогда не считался. 
Сотня километров, отделяющих 
его от уральской столицы, каза-
лись местным жителям бездонной 
пропастью — так разительно отли-
чался он от Екатеринбурга и при-
городов. Въезжаешь в Артемов-
ский и будто оказываешься вне 
времени, не понимая, то ли на дво-
ре брежневский застой, то ли ли-
хие 90-е: по ухабистым дорогам 
осторожно ползут красные и бе-
лые «шестерки», вдоль почернев-
ших от времени деревянных забо-
ров растут лопухи, над поблекши-
ми оцинкованными крышами 
частных домов возвышаются ред-
кие хрущевки. 

Урок истории

Еще недавно город был охвачен 
политической борьбой не на жизнь, 
а на смерть. Воевали противники и 
сторонники прежнего главы Ольги 
Кузнецовой. Дума, восставшая про-
тив мэра, 17 раз не принимала под-
готовленный администрацией 
Устав. Одна из самых популярных 
местных газет, не особенно выбирая 
выражения, из номера в номер пуб-
ликовала материалы об ошибках 
управленцев. Эти просчеты, в част-
ности, привели к тому, что Артемов-
ский погряз в собственных отходах. 
Мусор не вывозили месяцами, а но-
вые свалки возникали чуть не каж-
дый день. 

Группа активистов даже отпра-
вилась на федеральный канал, что-
бы рассказать о творящемся безоб-
разии. По следам передачи в ураль-
ский городок приехал замминистра 
строительства и ЖКХ РФ Андрей 
Чибис. Говорят, перед его визитом 
из муниципального бюджета выде-
лили 4 миллиона рублей на вывоз 
мусора, который вскоре, естествен-
но, накопился снова. 

В конце декабря прошлого года 
многолетняя междоусобная война 
прекратилась. Конкурсная комис-
сия, состоящая из депутатов думы и 
представителей администрации гу-
бернатора, выбрала нового мэра. 

— Я считаю, корень наших про-
шлых проблем был в том, что во гла-
ве города стоял некомпетентный че-
ловек, — говорит депутат думы Арте-
мовского городского округа, глава 
комиссии по нормотворчеству Алек-
сандр Шарафиев. — Кандидатура ны-
нешнего мэра устроила и депутатов, 
и областную власть. У него огром-
ный опыт муниципальной службы и 
он равноудален от всех политиче-

ских сил, участвовавших в борьбе. 
Наконец дума перестала быть про-
тивовесом администрации, и мы 
стали вместе решать проблемы. 

Не секрет, что противостояние 
ветвей власти на местах часто при-
водит к кризису: пока чиновники и 
депутаты заняты очернением друг 
друга, проблемы территории не ре-
шаются, накапливаясь как снежный 
ком. По такому печальному сцена-
рию сейчас живут Дегтярск, Богда-

нович, Сысерть… Для Артемовско-
го, к счастью, эта страница истории 
перевернута. 

Урок экономии

Те, кто давно уехал из города и 
лишь изредка наведывается к род-
ным, стали замечать: в этом году 
Артемовский изменился к лучше-
му, будто расцвел. А сами горожане 
признают: за последние шесть ме-
сяцев сделано едва ли не больше, 
чем за предыдущие пять лет междо-
усобицы.

— Раньше город был буквально за-
вален мусором. Сейчас почти во 
всех микрорайонах поставили кон-
тейнеры, свалки постепенно исчеза-
ют, — говорит местная жительница 
Татьяна Фефелова. 

Мы поинтересовались, как у ны-
нешней команды управленцев полу-
чилось за короткий срок так про-
двинуться в решении проблем, ка-
завшихся раньше неразрешимыми. 

— Бюджет, сверстанный еще при 
прошлом мэре, удалось эффективно 
использовать за счет расстановки 
приоритетов. В первую очередь 
деньги пошли на дороги, подготовку 
к зиме, вывоз мусора, — рассказыва-
ет председатель думы Артемовско-
го Константин Трофимов. — Мы соз-
дали рабочую группу по уборке го-

рода, компания-подрядчик вывезла 
13 тысяч кубометров отходов. Затем 
учредили муниципальную управ-
ляющую компанию: это подстегну-
ло других игроков рынка ЖКХ, ра-
нее игнорировавших свои обязан-
ности. Сейчас уже более 60 домов 
готовы перейти под крыло новой 
УК. 

Кроме того, с подачи активи-
стов ОНФ усилили работу надзор-
ные органы, до того безмолвство-

вавшие. Госжилинспекция, бли-
жайший филиал которой находит-
ся за сотню километров от Арте-
мовского, в Ирбите, стала регу-
лярно приезжать с проверками. 
Она обязала УК организовать кон-
тейнерные площадки и регулярно 
вывозить мусор. Пока «метод кну-
та» работает. 

А новый глава Артемовского Анд-
рей Самочернов считает, что успех 
кроется в эффективном планирова-
нии расходов. 

— Можно те не очень большие 
деньги, которые у нас есть, «разма-
зать» по всему городу, и тогда эф-
фекта не увидишь, а можно выбрать 
несколько главных задач и над ними 
работать, — говорит он. 

Если коротко, основное внима-
ние в этом году уделили капиталь-
ному ремонту улиц Ленина и Моло-
дежи, газификации частного секто-
ра, ремонту котельной в поселке Со-
сновый Бор, укладке трех километ-
ров нового водопровода и ремонту 
станции обезжелезивания воды в 
поселке Буланаш, а также строи-
тельству двух новых детских пло-
щадок, реконструкции стадиона 
«Машиностроитель», замене двад-
цати остановочных павильонов и 
полутора тысяч фонарей. 

Урок общения

Конечно, далеко не все эти про-
екты финансировались исключи-

тельно из местного бюджета. На 
многие деньги дала область. Это 
означает: региональная власть при-
знала легитимность муниципаль-
ной и готова помогать коллегам. В 
будущем году, к примеру, Артемов-
скому пообещали выделить сред-
ства на реконструкцию лыжной 
базы «Снежинка». 

Только после смены власти в го-
род впервые приехал врио губерна-
тора Евгений Куйвашев. Он честно 
признался: о некоторых проблемах 
муниципалитета слышит впервые. 
Зато подчеркнул, что «самое важ-
ное для развития — внутригород-
ское согласие», и дал понять: реги-
он и впредь будет поддерживать на-
чинания новой команды. 

— Недостатки в работе админи-
страции при желании можно най-
ти. Но у нас наконец-то установил-
ся мир — уже хорошо. Самая попу-
лярная газета в кои-то веки пишет о 
хорошем, и люди поверили, что Ар-
темовский способен измениться к 
лучшему. А это, по-моему, главное, 
— заключила в разговоре с коррес-
пондентом «РГ» местная журна-
листка Наталья Шарова. 
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Бюджет, сверстанный при прошлом мэре, 
удалось эффективно использовать.
В первую очередь деньги пошли на дороги,
подготовку к зиме, вывоз мусора

Секреты новой команды
Как за полгода Артемовский преобразился до неузнаваемости

Пустовавший  несколько лет 
стадион «Машиностроитель» весной 
сделали любимым местом отдыха 
артемовцев.

МеждУ теМ

Проблемы в Артемовском еще 
остались. Одна из главных лежит в 
плоскости экономики. По данным 
главы, собственные доходы муни-
ципалитета составляют только 
40 процентов местного бюджета. 
Крупные работающие предприя-
тия можно по пальцам пересчи-
тать: это машиностроительный 
завод, радиозавод, два сельхоз-
производителя, локомотивное 
депо и несколько ИП. Но и здесь 
намечается сдвиг в лучшую сторо-
ну: крупный агрохолдинг выкупил 
землю в окрестностях Артемов-
ского под строительство козьей 
фермы на 10 тысяч голов. Начало 
работ запланировано на 2019 год, 
а пуск объекта в эксплуатацию — 
на 2021-й. По предварительным 
данным, ферма даст около 150 но-
вых рабочих мест. 

КоМпетентно

Анатолий Гагарин, 
политолог, руководитель 
уральского отделения Фонда 
развития гражданского 
об щества:

 — Никто роль личности в истории 
не отменял, в отдельном муниципа-
литете — тем более. Видимо, новому 
главе удалось установить паритет-
ные отношения между городскими 
элитами. Еще один немаловажный 
фактор — умение выстраивать взаи-
модействие с региональной вла-
стью. Здесь многое зависит от про-
фессионализма управленца, от его 
умения грамотно сформулировать 
потребности города и вовремя 
вступить в областные или феде-
ральные программы. А еще от того, 
как человек подбирает свою коман-
ду. Если по принципу противовеса 
предшественнику, то ничего хоро-
шего из этого не выйдет. Компе-
тентных людей нужно эффективно 
«вплетать» в новую систему, чтобы 
обеспечить ее работоспособность. 

циФрА

1,89
миллиарда
рублей — бюджет Артемовского 
городского округа на 2017 год.

Цена свободы
За взятку в 150 тысяч рублей ураль-
ский чиновник осужден на три года  

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ огласили приговор бывшему главе администрации Верх-Исетского райо-
на Александру Бреденко, обвиняемому во взяточничестве. Он получил от предпринимателя 
150 тысяч рублей за покровительство при заключении контракта на благоустройство. Именно 
этот бизнесмен с 2010 года выигрывал тендеры на облагораживание территории в районе. 
Экс-чиновник проведет три года в колонии, еще столько же не сможет работать на госслужбе. 

КоММентАрии

татьяна Мерзлякова, 
уполномоченный по правам человека в Свердловской области:

— Не могу сказать, что с приходом нового главы стало меньше обращений. По-
прежнему люди жалуются на состояние ЖКХ, кладбищ, пишут по поводу откач-
ки воды из шахт в Буланаше.

Светлана Калинина, 
член центрального штаба онФ, председатель общественного дви-
жения по защите прав собственников жилья «наш дом»:

— Ситуация в Артемовском уже изменилась. Новый мэр быстро включился в 
работу. Мы договорились, что к ноябрю город решит проблему вывоза мусора. 
Я сужу о человеке по его поступкам, поэтому, если глава выполнит обещания в 
срок, будем считать: он — человек слова. 

елена Ситникова, 
жительница Артемовского:

— Я как водитель заметила: во многих местах на дороги нанесли свежую размет-
ку, смонтировали «лежачих полицейских», обозначили пешеходные переходы. 
Еще хотелось бы, чтобы у нас, как в других городах, были парки и аллеи.
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«Быть первым»
На Урале прошел фестиваль 
для талантливых инвалидов 

Более 200 участников, собравшихся в Первоуральске, демонстрировали свои таланты в 
спортивных состязаниях, интеллектуальных играх, творческих и музыкальных конкурсах. 
Наибольший интерес вызвали соревнования по компьютерному многоборью, которые прош-
ли в специально оборудованном для IT-турниров зале. Власти Свердловской области планиру-
ют сделать фестиваль «Быть первым» ежегодным.

Спорт на равных
В Югре открылся уникальный центр, где страдающие тяжелыми недугами северяне 
занимаются наравне со здоровыми атлетами 

ОбществО 

 Елена Мационг, Югра

Когда разговариваешь с людьми, 
чья жизнь изменилась из-за серьез-
ных проблем со здоровьем, они в 
один голос говорят: «Только не надо 
нас жалеть». Инвалидам нужна до-
ступная среда, инфраструктура в 
городах и поселках, которая бы по-
зволяла свободно перемещаться, 
работать, отдыхать, заниматься 
спортом — словом, жить полноцен-
ной жизнью, а не сидеть одним в че-
тырех стенах. 

В Югре занимаются реальным 
воплощением в жизнь мечты об об-
ществе равных возможностей. На-
пример, недавно в Сургуте от-
крылся уникальный для России 

Центр адаптивного спорта. Техно-
логически он устроен так, что в 
нем вместе со здоровыми могут за-
ниматься спортсмены с тяжелыми 
недугами, по некоторым дисци-
плинам практически на равных. 
Подобный спорткомплекс, где 
прошли альтернативные состяза-
ния, когда россиян не пустили на 
Паралимпиаду, есть только в Мос-
ковской области. 

Центр адаптивного спорта спо-
собен принять легкоатлетов едва ли 
не с любыми заболеваниями — пора-
жением опорно-двигательного ап-
парата, нарушением слуха, зрения, 
интеллекта. легкоатлетический 
манеж, специально разработанный 
для людей с ограниченными воз-
можностями здоровья, оснащен ше-
стью беговыми дорожками на  

60 метров для спринтерского бега, 
четырьмя дорожками на 200 мет-
ров, секторами для тройных прыж-
ков, прыжков в длину, высоту и с 
шестом, для толкания ядра, мета-
ния копья и дисков.

Двукратная чемпионка мира и 
призер олимпийских игр по лег-
кой атлетике олеся Зыкина, недав-
но посетившая центр, призналась: 

— За свою спортивную карьеру я 
много где побывала. В Сургуте я 
была по-настоящему поражена: 
здесь построили спортивный ком-
плекс высокого международного 
уровня, где созданы все условия и 
для занятий спортом, и для полно-
ценного восстановления. Знаю, 
даже в богатых, развитых государ-
ствах подобные сооружения — 
большая редкость.

С открытием центра Сургут по-
лучил возможность проводить со-
стязания по легкой атлетике все-
российского и международного 
масштаба, а также стал базой для 
круглогодичной системной подго-
товки спортсменов-инвалидов.

очень важно, что сургутский 
центр позволяет заинтересовать 
спортом детей, в том числе из кор-
рекционных школ и реабилитаци-
онных центров округа. Здесь инва-
лиды даже занимаются пауэрлиф-
тингом в специальном тренажерном 
зале для индивидуальной силовой 

подготовки. В зале лечебной физ-
культуры северяне развивают новое 
для Югры направление — парафит-
нес. А в зале для фехтования спорт-
смены с ограниченными возможно-
стями вступают в поединок со здо-
ровыми соперниками.  

Кроме того, центр полностью 
укомплектован медицинским обо-
рудованием и спортинвентарем. В 
комплексе есть гостиница, осна-
щенная специальными лифтами, 
подъемниками для спортсменов-
инвалидов. Все это создает усло-
вия для круглогодичной подготов-
ки и тренировочных сборов как 
спортсменов с инвалидностью, так 
и здоровых атлетов. 

Надо признать, в Югре в принци-
пе огромное внимание уделяют раз-
витию спорта и вовлечению в актив-
ный образ жизни инвалидов. Во мно-
гом это заслуга главы региона. При 
участии Натальи Комаровой семь 
лет назад разрабатывалась концеп-
ция уникального спорткомплекса. 
Губернатор не раз бывала на строя-
щемся объекте. Не случайно совет-
ник руководителя аппарата Пара-
лимпийского комитета России лев 
Селезнев шутя назвал главу региона 
«великим тренером».  

— Спорт становится тем золо-
тым ключиком, который открыва-
ет дверь к успеху. Это путь к славе 
и на уровне региона, и в масштабах 
всей страны. С открытием таких 
комплексов, как в Сургуте, у инва-
лидов появляется больше возмож-
ностей для самореализации, — от-
мечает Наталья Комарова. — Увере-
на, и в Югре, и по всей стране адап-
тивный спорт будет более активно 
развиваться. 

С открытием таких комплексов, как 
в Сургуте, у инвалидов появляется  
больше возможностей  
для самореализации, уверена 
губернатор Югры Наталья Комарова.

КСтати

Югра не собирается останавли-
ваться на достигнутом: уже в этом 
году Центр адаптивного спорта, 
правда, несколько скромнее по 
масштабам, чем сургутский, откро-
ется в Нижневартовске, а следом — 
в других городах региона. 
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Школа на военном положении

ОбразОвание

Впервые за многие годы из-за ава-
рийного состояния под угрозой за-
крытия в канун нового учебного 
года оказалось учебное заведение в 
екатеринбурге. Приемная комиссия 
не разрешила вести обучение в шко-
ле № 84, расположенной на улице с 
романтическим названием лис-
топадная в одном из военных город-
ков областного центра. 

— Крыша протекает, повреждены 
стены, парапеты, оконные проемы. 
В плохом состоянии системы энер-
госнабжения и водообеспечения, — 
сообщили специалисты Роспотреб-
надзора. 

В департаменте образования го-
рода признали: состояние учебного 
заведения, более 50 лет не видевше-
го капремонта, действительно ахо-
вое. Но своей вины в обветшании 
строения чиновники не видят: де-
скать, школа находится на закрытой 

территории, принадлежащей Мино-
бороны, потому вложение денег в 
ремонт считается нецелевым расхо-
дованием казенных средств. 

Спор о том, кто должен заботить-
ся о состоянии учебного заведения, 
между Минобороны и муниципаль-
ными властями длится уже не пер-
вый год. Небольшую, но уютную 
школу на 700 учеников построили 
на территории военного городка в 
начале 60-х годов прошлого века. 
Двухэтажное здание выросло посре-
ди лесопарковой зоны, где, есте-
ственно, чужаки не ходят. Десятиле-
тиями в учебное заведение ходили  
только дети военных. Сегодня полу-
чить образование на «секретной» 
территории могут и ребятишки из 
соседних микрорайонов. Но вопрос, 
кому принадлежит само учрежде-
ние, до сих пор открыт. 

По некоторым данным, еще пять 
лет назад школу передали в безвоз-
мездное пользование городу, но на 

баланс муниципалитета она до сих 
пор не принята. В екатеринбургской 
администрации настаивают: зда-
ние необходимо передать вместе с 
земельным участком. Делиться тер-
риторией Министерство обороны 
не намерено. Ведомственная пере-
писка идет годами, а школа ветшает. 
Учителя рассказывают, что из-за 
аварийного состояния системы 

отоп ления зимой в некоторых клас-
сах пришлось отменить уроки. 

Нынешним летом, чтобы разру-
бить имущественный узел, в управ-
лении образования предложили во-
все закрыть заведение и перевести 
всех учеников в школу соседнего 
района. Тогда родители школьников 
вышли на митинг, заявив, что вмес-
то решения вопроса чиновники соз-
дают проблемы детям. Акция про-
теста не прошла незамеченной.

 — осознавая ответственность пе-
ред учащимися и их родителями, 
мы решили выделить необходимую 
сумму из муниципального и област-
ного бюджетов на текущий ремонт 
школы. Найден подрядчик, который 
планирует завершить работы в на-
чале сентября, — заявил замес титель 
начальника департамента образо-
вания екатеринбурга Михаил ла-
дейщиков.

Светлана Добрынина, 
екатеринбург

Из-за аварийного 
состояния системы 
отопления зимой 
в некоторых 
классах пришлось 
отменить уроки

Школа построена в 60-х годах 
прошлого века.
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«Глаза» на мокром месте
Курганцы нашли грибы, «плачу-
щие» кровавыми слезами

В КургансКих лесах появились странные грибы: ножку не видно, шляпка грязно-белого цве-
та, на ней капли, похожие на кровь. Многие увидели в находке знак: гриб о чем-то предупреж-
дает. Доктор биологических наук николай науменко развеял миф: «Это гиднелла из семей-
ства ежовиковых. у него много красного пигмента, поэтому при избытке влаги на шляпке вы-
ступают красные капли». грибы нередко «плачут»: груздь, например,  желтоватыми слезами. 

стоп-кадр

Зовите меня просто —  
Аполлон

Игрушки ушли в детдом

В Свердловской области проходит Кубок мира по хоккею среди 
молодежных клубных команд. В этом году в турнире участвуют восемь 
команд из семи стран. Россию представляют екатеринбургский 
«Авто» и столичная «Красная Армия». Кроме того, на Урал съехались 
хоккеисты из Казахстана, Латвии, Финляндии, Швейцарии, Чехии и 
Швеции. Победитель станет известен 27 августа.

фотофакт

Демография

сотрудники свердловского 
Загса назвали популярные, 
редкие и необычные имена, 
которые в 2017 году дают но-
ворожденным на урале.

Так, родители предпочита-
ют называть сыновей артема-
ми, Михаилами, александра-
ми, иванами и Дмитриями. 
Для девочек часто выбирают 
имена софия, Виктория, Ма-
рия, анна и анастасия. 

Как рассказала замести-
тель начальника областного 
управления Загс Лариса ни-
конова, среди редких имен те, 
что были в моде 40 — 50 лет на-
зад: галина, Зоя, геннадий, 
Валерий, а также необычные: 
у мальчиков — август, апол-
лон, Велес, Ермак, Данко, рон-

ни, самсон и Фома, у девочек 
— авелия, Виорика, Вифания, 
Матильда, Млада, савелия, 
славяна, Кирьяна, Кассандра, 
Офелия, Мадонна и Орхидея.

— Мы заметили, что детям 
все чаще придумывают ко-
роткие имена: Эва, Тая, Лия, 
Лоя, ника, софи, алекс, Дан, 
Кир, Ким, Лавр, Тим, Ян. По-
пулярны имена, связанные с 
известными личностями: 
Мия (так зовут дочь певицы 
По л и н ы га г ари ной),  Тэя 
(дочь телеведущей Ксении 
Бородиной). с прошлого года 
появились вторые по счету 
малышки радость, Забава, 
Ландыш, Мальвина и четыре 
Добрыни, — говорит Лариса 
никонова.

Юлия Мякишева, 
свердловская область

кстати

За первые шесть месяцев 2017 года в Свердловской области на свет 
появилось 26 658 детей — на 11 процентов меньше, чем за тот же пе-
риод 2016-го. Специалисты связывают это с «демографической 
ямой» 90-х годов: рожденные тогда входят в возраст создания семьи, 
но их не так много.

инициатива

Екатеринбургские таможен-
ники подарили сиротам и де-
тям из ма лообеспеченных 
семей контрафактные игру-
шечные машинки. с разре-
шения правообладателя их 
передали двум социальным 
учреждениям. Как рассказа-
ли представители детских 
домов, к Дню знаний форми-
руются подарочные наборы 
для тех, кто оказался в труд-
ной жизненной сит уации. 
среди них дети, лишенные 
опеки родителей, и ребятиш-
ки из малообеспеченных се-
мей.  

игрушки проверили на со-
ответствие санитарным нор-
мам и правилам в областном 
центре гигиены и эпидемио-

логии. По словам сотрудников 
таможни, машинки абсолют-
но безопасны и даже имеют 
сертификат качества. Един-
ственный их недостаток — под-
дельный бренд.

Ежегодно таможенники пе-
редают в органы социальной 
защиты и детские учрежде-
ния партии конфискованного 
товара — оде ж д у, обу вь, 
игрушки. хотели бы чаще, но 
обычно в суде правообладате-
ли требуют уничтожить под-
делки. Особенно на этом на-
стаивают представители из-
вестных мировых брендов. 
российские же охотно идут 
навстречу и разрешают от-
дать игрушки нуждающимся 
детям.   

Мария гафурова, 
Екатеринбург
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Екатеринбург отметил 294-й день рождения. Центр среднеуральской столицы превратился в импровизированную 
сценическую площадку. Горожане стали гостями множества фестивалей: театрализованного «Лица улиц», детского 
творчества «Площадь искусств», экофестиваля «Город-мечта», семейного «Город мастеров». Юным уральцам помогло 
заявить о себе шоу «Голоса Екатеринбурга». Оценивали таланты Валерий Меладзе, Полина Гагарина и Александр Пантыкин. 
Организаторы надеются, что конкурс станет удачным стартом для многих начинающих исполнителей.
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резня в сургуте 
нападавший с ножом: маньяк-одиночка  
или член террористической организации?

о чем говорят

 Елена Мационг, Югра

За жизнь одного из пострадавших во 
время кровавой драмы в сургуте до 
сих пор борются врачи. 47-летний 
мужчина подключен к аппарату ис-
кусственной вентиляции легких, 
его состояние медики оценивают 
как крайне тяжелое. у пятерых со-
стояние средней тяжести. Одного 
уже отпустили домой, он наблюда-
ется амбулаторно. Об этом вчера 
«рг» сообщили в правительстве 
хМаО—Югры со ссылкой на Окруж-
ной травматологический центр 
сургута.   

напомним, в минувшую суббо-
ту примерно в 11.20 по местному 

времени 19-летний житель сургу-
та в маске поджег горючую жид-
кость в ТЦ «северный», вызвав за-
дымление. Затем выбежал на ули-
цу и стал наносить по прохожим 
удары ножом. От рук преступника 
пострадало семь человек от 28 до 
78 лет. нападая, он не делал раз-
граничений ни по национальнос-
ти, ни по возрасту — резал всех, кто 
попадался под руку. силовики 
обезвредили злоумышленника че-
рез 40 минут после возникновения 
возгорания в ТЦ. Он был убит вы-
стрелом на поражение. 

Дело о резне в сургуте передано в 
главное следственное управление 
сК россии, контролирует его лично 

глава ведомства александр Бастры-
кин. В сК до сих пор не подтвержда-
ют, но и не опровергают версию о 
тер акте. не исключается, что па-
рень был психически не здоров.

Между тем подавляющее боль-
шинство сМи практически сразу 
назвали ЧП терактом. В первые 
часы в соцсетях, особенно местных, 
муссировались различные слухи. 
например, о том, что преступни-
ков было трое. Власти Югры при-
звали жителей не поддаваться па-
нике и доверять только проверен-
ной информации. Мэр сургута за-
писал видеообращение, чтобы 
успокоить горожан: «Бандит обез-
врежен, полиция держит ситуацию 
под контролем». спустя сутки в 
соцсетях появилось видео, на кото-

ром молодой человек в маске и с то-
пором присягает на верность за-
прещенной в россии игиЛ на фоне 
флага этой организации. утвержда-
лось, что это и есть парень, устро-
ивший побоище. Кстати, игиЛ взя-
ла на себя ответственность за прои-
зошедшее уже через несколько ча-
сов после нападения. 

—Террористические организации 
готовы брать ответственность за 
любую бойню, за действия любого 
психически ненормального челове-
ка, им это выгодно, — говорит доцент 
кафедры теории и истории между-
народных отношений урФу Дмит-
рий Победаш. — не исключено, видео 
запущено для того, чтобы запугать 

людей, показать, что адепты игиЛ 
готовы совершать акции в любой 
точке планеты.   

При этом, по словам эксперта, се-
годня на теракты идут не только хо-
рошо организованные экстремист-
ские формирования, но и одиночки 
или небольшие группировки. 

— Все началось с норвежского тер-
рориста Брейвика, виновного в ги-
бели 77 человек, — считает Дмитрий 
Победаш. — Одиночек становится 
все больше, и это очень опасно, по-
скольку спецслужбам сложнее от-
следить их действия, предугадать 
их намерения, тогда как крупные 
организации находятся под при-
стальным вниманием силовиков. 
При этом под влияние одиночек лег-
ко попадают люди, особенно с не-
устойчивой психикой, разделяю-
щие их экстремистские взгляды. По-
этому во всем мире все больше тер-
рористов буквально идут с топором 
или ножом против всех. 

То, что власти не назвали сразу 
нападение терактом, по мнению 
Дмитрия Победаша, вполне логич-
но: пока сК выясняет все детали. 
Официальное заключение появит-
ся, когда будет полная ясность.  

Как отмечает эксперт, у спец-
служб разных стран есть единое по-
нимание природы террористиче-
ского акта:

— В отличие от простого убийства, 
когда действия преступника на-
правлены против конкретного чело-
века, террорист выступает против 
государства, его идеологии. и во 
имя своей идеи он готов убивать 
практически без разбора. 

Что, собственно, и произошло в 
сургуте. Если преступник не сумас-
шедший, о чем судить можно только 
по косвенным данным, он совершен-
но четко знал, что делал.  

Преступник не делал разграничений 
ни по национальности, ни по возрасту — 
резал всех, кто попадался под руку


